

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

Cataluña y Melilla

Melilla, Barcelona; la campaña del Riff, el estado de Cataluña. Estas son las únicas notas que todavía están y estarán durante mucho tiempo, sobre el pentágono de la política nacional; y hay que convenir en que su resonancia ha sido tanta, su importancia tan grande, que no es extraño que su duración se prolongue y que el tratar de ellas constituya un asunto verdaderamente nacional.

La campaña de Melilla ha entrado y ha entrado afortunadamente en su tercera fase, en el tercer aspecto de su desarrollo.

Aquel aspecto de su primera etapa, con las sorpresas y los combates durísimos, soportados por nuestras tropas con indecible heroísmo, pero también con dolorosas pérdidas, fué sustituido por un período de incertidumbres y esperanzas, durante el cual, cada día que pasaba sin entablar el anhelado avance, parecía un siglo á la opinión, y creían sinceramente que tomar el Gurugú, y llegar á Tazza ó Fez era cosa de unas cuantas horas.

A este segundo período de la campaña ha sucedido otro más satisfactorio, el que ahora comenzará. Esta tercera etapa, este último aspecto de la campaña está señalado, y se distingue perfectamente, por una característica imborrable é inconfundible; es á saber: la más exquisita prudencia por parte de los que mandan y dirigen, y la disciplina más absoluta por parte de aquellos que obedecen y secundan.

A las impetuosidades homéricas de los primeros días de la campaña, que tanta sangre costaron á la patria y tanta y tan inmarcesible gloria proporcionaron á jefes, oficiales y soldados de nuestro heroico ejército, han sucedido los movimientos prudentísimos, la cautelosa marcha, el avance meditado y sobre seguro; la resolución, en fin, de no avanzar un pie, sin tener la seguridad de que el que se echó antes está bien asentado, sobre terreno firme, y no sobre deleznable y movediza arena.

Y ciertamente que ni España ni el ejército, ni el mismo general en jefe pueden estar arrepentidos de tal cambio de táctica, pues con ello se ha visto que el famoso principio filosófico de la escuela de Tales de Mileto, «apresúrate lentamente» es de aplicación utilísima y de excelentes resultados.

Dejemos á los Napoleones de campaña y á los estrategas de cinematógrafo la fácil tarea de llevar á cabo la conquista del Gurugú y del macizo rocoso de los Cien barrancos; dejémosles para uso particular suyo las censuras y los apóstrofes, y aplaudamos el que, sin pérdida de un hombre, sin derramamiento de un gota de sangre, haya ido el ejército expedi-

cionario extendiendo sus tentáculos, apoderándose tranquilamente de Zoco-el-Arba, Cabo de Agua, Sidi-Braim, Punta-Quiviana y otros puntos importantes de la costa, que han de servir de base para la posesión de la parte de *inter-land* que haya de quedar bajo el dominio ó bajo la influencia de España.

Y decimos alternativamente «dominio ó influencia» porque, en realidad, no sabemos todavía, cuál será el verdadero término de la misión del ejército del Riff, ni cuáles son las intenciones del Gobierno, ni mucho menos hasta dónde se propone llevar la campaña, y cuáles han de ser el premio y la recompensa de tantos afanes, de tan grandes sacrificios, y de tan áridos trabajos. ¿Nador? ¿Zeluán? ¿Tetuán? *Ai porterí l'ardua sentença, que dijo el poeta florentino.*

NOTAS DE LA GRANJA

(De nuestro corresponsal)

Acompañada de la señora marquesa de Nájera, esta mañana ha paseado por los jardines S. A. la infanta doña Isabel.

El infantito don Fernando salió á caballo, y los infantes don Carlos y doña Luisa dieron un paseo en automóvil por los alrededores.

—Se acentúa el rumor de una segunda jornada regia en este Real Sitio.

Créese que los Reyes llegarán nuevamente á La Granja en los días del 26 al 28.

El Corresponsal.

23 Septiembre.

DESDE EL ESPINAR

En casa de los marqueses de Castelar

El sábado último, día 18, tuvo lugar en la próxima finca llamada «Prados», de los señores marqueses de Castelar, el reparto de premios á 42 niños, hijos de trabajadores de la finca, colonos de la misma, y obreros de la estación del ferrocarril, los que durante el verano y como en años anteriores han venido recibiendo con grande éxito la primera enseñanza é instrucciones catequísticas por la noble y virtuosa señora de la casa, sus distinguidas y encantadoras hijas y el digno capellán don Pedro López, los que con toda voluntad y ternura han llevado á feliz término tan seductora empresa, sólo guiados por su grandísimo amor á la cultura popular y sin más recompensa que la satisfacción que produce el bien prodigado.

Los premios repartidos profusamente y que han consistido en trajes completos y calzados, estampas y juguetes, llenaron de alegría y agradecimiento á sus poseedores y de íntima satisfacción á cuantos contemplaban la felicidad pintada en aquellos angelicales semblantes. ¡Obra meritisima y patriótica es esta de la caridad que engrandecida por la cultura que difunde y apoyada en la religión, ha de guiar al que la recibe, por el camino del bien!

¡Filantrópica labor! Ilumina el espíritu de angelicales criaturas inculcando en su alma las más santas tiernas enseñanzas, preparándoles moral é intelectualmente, para el complicado papel que el hombre ha de desempeñar en la sociedad; atendiendo para mayor perfección á su educación física para realizar el precepto del poeta latino *mens sana in corpore sano.*

El cronista quisiera tener en estos momentos, riqueza de ingenio y dotes retóricas bastantes para poder ensalzar como se merece tamaña empresa, digna de todo encomio y noble emulación, para aquellos que bajo la magnificencia de una vida cómoda regalada, ni siquiera se dignan dirigir por compasión una mirada de consuelo hacia estos humildes

seres, ya que no les tiendan con exquisito cuidado, su mano protectora.

Y no queriendo abusar más de la paciencia del lector, cierro esta breve reseña enviando mi más entusiasta enhorabuena á los niños y sus familias por el honor recibido, y en nombre de éstos y de la sociedad entera, gracias muy expresivas para la noble señora marquesa del Castelar, para sus bellas y distinguidas hijas, como también á sus lindas primas, hijas del marqués de Tolosa, y para el señor capellán de la casa, quienes con toda abnegación y sacrificio para su comodidad, no han perdonado medio alguno hasta dar término á tan magnífica obra.

Espinar y Septiembre 22 1909.

EN LA PLAZA DEL ALCÁZAR

Descubrimiento arqueológico

Con motivo de las escavaciones que se están realizando en la plaza del Alcázar, para el monumento á Daoiz y Velarde, se han hecho importantes descubrimientos de un reconocido valor arqueológico.

Como á dos metros de profundidad se han encontrado varias sepulturas de niños y adultos, hechos en la misma roca; el trozo de un muro, en muy buen estado de conservación; un altar de piedra, de 1'50 metros de largo aproximadamente, por 0'75 de ancho, con un escalón también de piedra sobre él, sin duda para colocar el crucifijo y las seis velas de ritual.

A la izquierda de este altar aparecen dos escalones de piedra, ancho y de poca elevación.

La opinión más generalizada entre las personas que han visto el hallazgo, es que se trata de la cripta de la antigua catedral que, como saben nuestros lectores, se levantaba en la plaza del Alcázar, creyéndose que sean del siglo doce las sepulturas allí descubiertas. El altar de piedra se encuentra en muy buen estado; y nosotros nos permitimos llamar la atención de la Comisión de monumentos, para que dicho altar sea trasladado al museo provincial ó á otro sitio seguro, cosa que estimamos fácil y de muy poco coste.

DE QUINTAS

La incorporación á filas

Dice un colega:

«Del resultado de las actuales operaciones de Melilla depende el que se adelante el llamamiento de los mozos del último reemplazo.»

Si llegado el 1.º de Octubre no entra-se la campaña en su período final, ingresarán en filas los sorteados este año.

NOTICIAS MILITARES

Destinos en Artillería

Han sido destinados al Ministerio de la Guerra, los siguientes jefes y oficiales del arma de Artillería:

Coroneles.—D. Ramón Rotaeche, de la comandancia de San Sebastián; y don José Souza, de la Escuela Central de Tiro.

Teniente Coronel.—D. Manuel Martínez de Tejada, excedente en la primera región.

Y capitán don José de la Infesta, del Colegio de Santa Bárbara.

Guardia civil

Los soldados del Regimiento de Sitio Bernardo Alvarez Guerrero y Pascual Guantes González, han sido nombrados guardias segundos, con destino al 14 tercio.

Derecho á pensión

Se ha dispuesto que el alumno de la Academia de Artillería don Julio Felú y Fons, quede incluido en la relación de aspirantes de 1'50 pesetas diarias, colocándole en el lugar que por sus notas de aprobación y demás condiciones, le corresponde entre dichos aspirantes.

Recompensas

Se han concedido una cruz del Mérito militar, por sus servicios extraordinarios, el teniente de Artillería don José Fernández Gaque; y menciones honoríficas al de la misma arma y empleo don Enrique Sostoa y Martínez, por idéntico motivo, y al capitán, también de Artillería, don Francisco Sigüenza y Garrido por su folleto «Los artificios de fuego en la Artillería de campaña.»

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

Se ha presentado en Alcala una plaga de pulgones que está haciendo en algunas especies de árboles considerables estragos.

Los labradores de aquel pueblo están muy preocupados con este motivo.

Sólo nos faltaban esas desazones.

¡Ay, al perro flaco todo son pulgones!

Para bravias, las de Chicago.

Dos señoritas chicaguenses, ó chicaguetas, ó como se diga, se han batido á muerte, provista cada cual de su revólver.

Ambas se aborrecían, á consecuencia de rivalidades en cuanto á elegancia, á belleza y á otra porción de cosas, y decidieron batirse á revólver.

Al efecto, se encerraron en un cuarto, empezaron á tiros y cuando la policía entró atraída por las detonaciones, las dos señoritas eran cadáveres, más ó menos putrefactos. Una presentaba 11 heridas de bala y la otra 15.

Esta severidad en las condiciones del duelo contrasta con lo que ocurre en los desafíos masculinos.

Se matan las mujeres á tiro seco, mientras en las contiendas de caballeros queda la ofensa limpia y el honor nuevo con un par de arañazos y otro de almuerzos! En cuanto á los desafíos entre mujeres aquí tampoco se verifican en las condiciones en que se ha verificado ese en Chicago. Cuando ocurre algo de eso, aquí igual que en Logroño, el cuerpo sale ilgo: sólo padece el moño.

Dice una información de Melilla:

«Esta noche entran los moros en el mes del Ramadán.

Lo proclaman solemnemente tan pronto como ven la luna.»

Pues á ver si puede introducirse este año una pequeña modificación.

Que en vez de proclamarlo cuando vean la luna lo proclamen cuando vean las estrellas.

En la fábrica de tabacos de la Coruña se originó el lunes un incendio que produjo gran alarma. Pero, según el telegrama, fué dominado enseñugado.

Claro.

Natural era que un incendio así no pudiese durar.

Siendo tabaco lo que habla allí ¡cómo se iba á quemar!

No hay incombustible como el género con que nos favorece la *señá* Tabacalera.

Es probado.

CAMINOS VECINALES

El señor ministro de Fomento ha dirigido al de la Gobernación una Real orden, encareciéndole la conveniencia de que no sea aprobado ningún presupuesto de las Diputaciones provinciales que no contenga consignada la partida relativa al pago de la subvención para caminos vecinales, ó aquellos en los que la partida no llega á la cantidad de 20.000 pesetas.

POR LA PROVINCIA

Nava de la Asunción

Festejo discutido.—Toros y bailes.—La gran semana.

Uno de los festejos con que ciertos ediles de este Ayuntamiento nos han obsequiado, á mi ver inoportunamente por razones de todos conocidas y que omito para no agriar esta reseña de fiestas con tonos de censura, es una corrida de novillos toros, compuesta de cuatro reses procedentes del Campo de Salamanca. Con tal motivo, y para poner la plaza en las condiciones exigidas por las disposiciones vigentes, dió el principio

liz, que se contrajeron fuertemente, como si hubieran sentido el contacto de la lengua de una serpiente.

—¡Gran Dios!—exclamó esta desgraciada, lívida, convulsa, y con los ojos desmesuradamente abiertos.—¿Qué queréis de mí?... ¡Desjadme!... ¡Ah!... matadme primerol!...—y haciendo un esfuerzo sobre humano, logró zafarse de los brazos del sátiro que la oprimía.

Santos rugió como un tigre que mira escapar-se la presa, y sacando el cuchillo que llevaba al cinto, la dijo furioso:

—O te entregas á mí, ó antes de tres minutos presentaré á tu vista las cabezas de tu marido y de tu hijo... Elege lo que más te convenga.

La joven arrojó un grito terrible; se cubrió el rostro con ambas manos, y cayó desplomada en el suelo. El pirata guardó el puñal y se acercó á ella.

Algunos minutos después, tres mujeres quedaban en la cámara de la fragata inmóviles y aterradas sin poder verter ni una sola lágrima, proferir una palabra, ni encontrar un rincón donde poder ocultar su deshonra y su vergüenza. Santos, Fernández y Domingo Antonio, salieron de aquel lugar sonriendo estu-

taban amagados. Trataron de huir; pero la voz de Barbazán los detiene, amenazando con la muerte al primero que diera un paso sin su orden; y los infelices, aterrados, dirigen una mirada al cielo, y esperan entre ahogados sollozos las órdenes del pirata.

El capitán de presas, mandó á todos los hombres bajar á la bolegá, cuya escotilla cerró y á las mujeres que entrasen en la cámara. Estas desgraciadas, no pudiendo contener por más tiempo encerrado en su pecho el espanto de que se hallaban poseídas, al ver á huérfanas de las personas que hasta aquel momento habían cuidado de su suerte, prorrumpen en un copioso llanto acompañado de gritos desgarradores, y se arrastran por la cubierta bierta á los pies de aquellos canibales, implorando piedad para sus hijos que tenían asidos de las manos, y presentaban á sus verdugos con objeto de moverlos á compasión.

Sus lágrimas y lamentos no lograron conmovir el corsón de los piratas, que usando de un brutal miramiento, les arrebataron sus hijos, protestando no querer hacerlos testigos de lo que allí iba á pasar. Después las hicieron entrar en la cámara casi á viva fuerza, y mandó en sus brazos á los niños, los fuere-

los preparativos el día 14, desde cuya fecha hemos estado en plena fiesta con gran contentamiento de los industriales, que en tales casos hacen su pacotilla; pero con notorio disgusto de los que habíamos vislumbrado ocasión oportunísima para desterrar de nuestras costumbres tan bárbaro festejo. Pero, en fin, triunfaron los economistas que nos hicieron concebir la ilusión de que vivimos en Jauja donde se come, se bebe y no se trabaja, hasta que, pasados unos días, se toque la realidad de que el ya pobre erario municipal no tiene un céntimo y si muchas y sagradas atenciones en descubierto, y que los particulares han consumido hasta la última perra para atender á los compromisos consiguientes á la visita de los amigos. Mas hemos tenido toros y mucha alegría, no importando que otras atenciones de orden intelectual y material se hallen en descubierto.

El viernes fué terminado el Redondel y reconocido por el señor Arquitecto provincial, resultó útil para el benéfico objeto á que se le destina.

El sábado, por la tarde, el extraordinario repique de campanas y los dulces acordes del tamboril y la dulzaina anunciaron á los fieles de la parroquia que no sólo de pan vive el hombre y si que tiene algo sobre la materia que debe alimentarse con el dulce pan de la oración, y, al efecto, el dignísimo párroco de Fuentes de Carbonero don Gabino Herranz y el ilustrado de esta don José Zorrilla, acompañados de las autoridades locales, se dirigieron á la ermita del Santísimo Cristo de la Expiración, en la que se cantaron solemnemente víspersas oídas por los fieles con su acostumbrada religiosidad. Después baile de velada, poco concurrido por el mal temporal.

El domingo, después de llevar procesionalmente á la Santísima Imagen desde su ermita á la parroquia, se celebró el incruento sacrificio de la misa por el párroco, asistido por don Demetrio Quevedo y el señor cura de Moraleja, estando la oración sagrada á cargo del indicado párroco de Fuentes, el que con suave y mágica palabra cautivó al numeroso auditorio que llenaba el templo.

Terminada la fiesta religiosa, hubo un desfile de muchas y elegantes pollitas que, ataviadas con sus mejores galas, se dirigieron á sus respectivos domicilios para hacer los honores de la casa á muchos huéspedes que de los diferentes pueblos limítrofes concurren, no á la misa, pero sí al bienazonado menú conque generalmente se les obsequia.

Por la tarde, procesión é inmenso baile de rueda.

Por la noche, fujosos bailes en los cuatro casinos de que dispone esta localidad, todos llenos, de bote en bote, de hermosas mujeres, no enviando sus nombres porque serían interminables.

El lunes, la lidia de los cuatro toros, de los cuales uno fué muy bravo, dos regulares y uno manso. La cuadrilla, trabajadora y deseosa de agradar al público. El señor Alcalde, que presidió la corrida, á gran altura.

Hasta la fecha, porque aún sigue la broma y van nueve días, no ha habido que lamentar ningún incidente desagradable.

El Corresponsal.

Congreso de la hostería

En los días 4 al 11 del próximo Octubre y coincidiendo con la celebración

del congreso del turismo, se celebrará en San Sebastián uno internacional de hostería.

Entre las cuestiones á discutir figuran las responsabilidades del hostelero en materia de robos en sus establecimientos, intercambio de empleados y dependientes; propinas, abusos acerca de la publicidad de los hoteles, estatución de la hostelería y otros de no menos importancia para los congresistas y para el público en general.

Escuela Normal de Maestras

Exámenes extraordinarios

Labores y corte

Señoritas Isabel Martín y Martín, María A. Fernández Murgado, Ana Casas Herrero y Cristina Arribas Murgado, aprobadas.

Aritmética y Geometría

Señoritas María Rodríguez y Rodríguez, Margarita Perlado Marugán, Margarita Gil Galindo, Blanca Elena Birra Camer y Ana Casas Herrero, aprobadas.

Dibujo

Señorita María A. Fernández Murgado, aprobada.

Prácticas de enseñanza

Señoritas Joaquina Herrero Sanz, Vicenta Sierra Hernández, María Antonia Pardo y Matilde Bravo García, aprobadas.

Derecho y legislación escolar

Señoritas Joaquina Herrero Sanz, notable; Concepción Mozo Ortiz, Epifania L'pez Martín y María del Carmen Moreno y Velasco, aprobadas.

La próxima asamblea de

Cámaras de Comercio

En Octubre próximo se celebrará en Valencia una Asamblea de las Cámaras de Comercio, en donde se discutirá la reforma del Código, y especialmente el dictamen de la ponencia que entiende en este asunto.

A modo de preámbulo del dictamen van largas consideraciones para hacer resaltar la trascendencia de los Tribunales de Comercio, suprimidos hace cuarenta años é insistentemente reclamados por los elementos mercantiles, pasando á ser su restablecimiento una aspiración colectiva casi unánime.

El pensamiento de la ponencia puede compendiarse en las 1.^a, 2.^a y 3.^a bases, que dicen:

- 1.^a Crear Tribunales de Comercio organizándolos atendiendo á su misión y, según los procedimientos adoptados en la materia, implantándolos, íntegramente especiales ó completos desde luego, en las capitales que se fijan ó se fijarán, en atención siempre al desarrollo ó vida de su comercio, extensión de su tráfico, giro é industria, y á la existencia en todo caso en ellas de Cámaras oficiales de Comercio; ó á base de los ordinarios ó incompletos, formándolos y constituyéndolos todos con intervención de dichas Cámaras, de dos maneras, permanentes todos y para cada caso algunos, ampliándolos; siendo el territorio de estos Tribunales el mismo de los municipales ó de partido existentes, ó sus análogos en caso de reforma, dentro de la organización común ó ordinaria.
- 2.^a Decretar el establecimiento inmediato de un Tribunal de segundo grado ó de partido, especial de comercio,

permanente y completo, en cada una de estas poblaciones:

Alcoy, Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Canarias, Cartagena, Córdoba, Coruña, Ferrol, Granada, Gijón, Jerez de la Frontera, Madrid, Málaga, Murcia, Palma de Mallorca, San Sebastián, Santander, Sevilla, Tarragona, Valencia, Vigo y Zaragoza.

3.^a Restablecer en todas las demás poblaciones cabeza de partido ó Municipio, en cada una un Tribunal especial de Comercio de segundo ó primer grado, respectivamente, permanente é incompleto, extendiéndose luego en detalles de organización, de procedimientos y señalando la intervención que las Cámaras de Comercio deberán tener en organismos que tanto les afectan.

Feria de San Frutos en Riaza

Concurso de ganados

El Ayuntamiento de Riaza ha publicado el programa de la feria de ganados titulada de San Frutos, que anualmente se celebra en aquella villa durante los días del 25 al 30 de Octubre.

Se concederán cuatro premios de 25 pesetas á los ganaderos que presenten los mejores ejemplares de toro semental de tres á cuatro años, la mejor yegua, con la mejor cría del contrario, la mejor pollina en las mismas condiciones y la mejor pareja de machos ó mulas treintaenas; uno de 100 pesetas al que compre mayor número de reses vacunas, siempre que las reses compradas sean más de cuarenta; otro de 50 pesetas al que adquiera mayor número de las mismas reses, sin bajar de treinta, y otro de igual cuantía, al que compre mayor número de reses muñares, desde quince en adelante.

Los premios de 25 pesetas y el primero de los de 50, son donados por el comercio de la localidad, y la adjudicación de todos ellos tendrá lugar el último día de feria, á las doce de su mañana.

Durante la feria se celebrarán bailes públicos, músicas, fuegos artificiales y otros festejos para solaz de los forasteros que á ella concurren.

Inspirándose en un alto criterio práctico, para facilitar la concurrencia, tanto las autoridades de Riaza como la comisión organizadora de la feria tienen tomadas oportunas medidas á fin de que los precios de hospedaje, artículos de consumo y granos no sufran alteración.

Conocidas las hermosas condiciones que reúnen las extensas praderas donde se celebra la feria, y unido á esto el interés granísimo del Ayuntamiento y vecindario de Riaza, para que aquella alcance gran renombre, y responda á una necesidad sentida en la comarca, es seguro que acudirá gran concurrencia y constituirá su resultado un nuevo triunfo para los organizadores.

Sucesos locales

Un escándalo

Ayer tarde en la Plaza Mayor regañaron por rivalidades del oficio, dos sujetos de oficio matarifes, llamados Nicolás Mardomingo y Mariano López Martín, los cuales propinarono algunas bofetadas.

La policía intervino en la reyerta, apaciguando á los que en ella tomaron parte.

El juzgado entiende en el asunto.

LA GUERRA EN MELILLA

Melilla 23.

Moros cañoneados

A las once de la mañana de hoy han sido vistos muchos moros que descendían por las estribaciones del Gurugú y marchaban hacia Mezquita y primeras lomas de Benisicar.

La batería del Hipódromo ha comenzado a cañonearlos.

Ellos se han refugiado en Mezquita con todo apresuramiento.

Desde aquel instante el fuego de las baterías ha ido dirigido contra la Mezquita.

Uno de los puntos que han servido de blanco á nuestros artilleros ha sido la casa del suero del Chalder, que encima de Mezquita se encuentra situada.

Poco después se dispuso que cesara el fuego de cañón hasta nueva orden.

Supónese que así se hizo, por haber llegado informes de que los moros contra quienes se procedía no llegaban en son de guerra, sino dispuestos á someterse.

También la batería del fuerte Sidi-Guariach, que cañoneó á los mismos moros, hubo de recibir una orden semejante.

La posesión de Benisicar. — El fuego de la artillería Schneider. — Bombardeo é incendios. — Los aprovisionamientos. — Las fortificaciones.

La división Sotomayor ha pasado el día de hoy en las posiciones conquistadas ayer, que distan del Gurugú dos kilómetros y medio.

En la plaza se sigue elogiando, con el entusiasmo que es de suponer, la brillante operación combinada que dió por resultado la toma del zoco.

Se alaba grandemente la marcha efectuada por la primera batería Schneider, que iba en la vanguardia de las fuerzas de Sotomayor. Hubo que reprimir los tiros y algunas piezas fueron subidas casi á brazo por los soldados.

Las otras baterías vencieron las dificultades de la subida, caminando en zig zag por la áspera pendiente.

Las tropas están acampadas entre el valle de Benisicar y Frajana. Durante la noche última los indígenas han hostilizado débilmente á las tropas desde el segundo valle.

Las balas rifeñas pasaban por encima del campamento sin causarles daño.

Después de amanecer se estableció el contacto entre las fuerzas de Sotomayor y columna Tovar.

La artillería Schneider cañoneó á algunos grupos moros que se divisaban en el Cerro Cónico, ahuyentó á los que se veían en las faldas del Gurugú é incendió muchas casas de los rebeldes, entre las cuales hay que contar el café de Mariguari, próximo á nuestros límites, y la antigua aduana de Benisicar.

Algunos moros, sin armas y precedidos de una bandera blanca, intentaron confabular con el general Sotomayor, pero éste se negó á recibirlos.

Algunas de las casas de Benisicar, abandonadas por los fugitivos, han sido saqueadas por los propios rifeños; en otras han encontrado y rescatado nuestras tropas muchos efectos de que se apoderó el enemigo en los combates de Julio. Hallaron también los soldados bastantes provisiones.

El campamento tiene agua en abundancia; el ganado se abreve en el Río de Oro.

Un convoy de camellos fué hoy, sin novedad, á aprovisionar á las tropas. Solo encontró á su paso algunos pacíficos indígenas.

Las bajas moras. — Los caudillos á Argelia.

Se ha comprobado oficialmente que el día 20 las bajas enemigas fueron 97 muertos y más de 400 heridos.

Se ha presentado un moro diciendo que Chaldy y Mizian marchan á la frontera argelina.

Entierro de un moro

Ha sido enterrado ya el moro que falleció esta madrugada en el Hospital militar á consecuencia de heridas recibidas en el combate de Taxdir.

Esta mañana le sacaron en camilla cinco moros adictos á España, para darle sepultura en el cementerio moro de Sidi-Guariach.

Fueron á presenciar el entierro, muchos curiosos.

Fuego enemigo

Desde las once de la noche de ayer hasta la madrugada, el enemigo ha tirado encarnizadamente nuestras posiciones que ocupan las divisiones de Tovar y Sotomayor.

Nuestros soldados no les han hecho un solo disparo, pues como no veían al enemigo, no querían gastar en balde municiones.

Continúan las sumisiones aisladas de familias moras.

Aduares quemados

Esta mañana al hacer una descubier-

ta varias compañías del regimiento de Príncipe desde el zoco de Benisicar quemaron varios aduares, cuyos moradores hicieron armas contra España.

Debe recordarse, en efecto, que fue en el zoco el Hach, de Benisicar, donde los Benisicar y Benisid reunidos acordaron atacarnos, y como el kaid presidente les preguntara con qué armas municiones iban á hacernos la guerra, le contestaron que con las nuestras.

Caserios ardiendo

Desde el fuerte de Sidi-Guariach han sido vistas esta tarde densas columnas de humo.

Es que los moros enemigos han incendiado una gran cantidad de caseríos y pajares, á fin de que nuestras tropas no pudieran utilizarse de aquéllos ni de las existencias almacenadas.

En el Peñón de la Gomera. — Heogueras y «tios Pacos».

El enemigo que ocupa los barrancos de Beni-Ufrach y del monte de Terra encendió anoche grandes hogueras, cuyo resplandor era muy fácil observar el campo.

Seguidamente empezaron á tirotearnos, durante su fuego hasta las diez, cuya hora se restableció la tranquilidad.

Esta no fué turbada en todo el resto de la noche sino por algún que otro «tio Paco» oculto en los picachos de Morabito.

Esperamos con gran ansiedad la llegada del vapor correo, tanto más cuanto que llevamos ya diez y siete días sin tabaco.

El capitán Borrero

Desgraciadamente, se han cumplido las predicciones de los médicos que consideraban imposible la curación del valiente capitán Borrero.

El brillante oficial ha fallecido. No sirvió para evitar su triste fin la amputación de la pierna donde recibió el balazo cuando intervenía bravamente en el combate del 23 de Julio.

El entierro ha sido una sentidísima manifestación de duelo. Lo presidieron el general Arizón y dos hermanos del difunto, capitanes como él.

Un perro fiel

He oído contar hoy á varias personas que al caer muerto el teniente de Cazadores de Tarifa don Vicente Prieto, un perro que tenía fué á colocarse entre sus piernas, sin que por más que hicieron por separarle, abandonara un momento su puesto.

Sólo se separó algo de su amo cuando colocaron á éste en una camilla para conducirlo á esta plaza; pero en la fúnebre comitiva quiso ocupar, y ocupó el fiel animalito, el sitio que por su cariño y gratitud hacia el muerto creía la correspondía, y hasta aquí vino acompañando al cadáver.

Le va ya dos días sin comer ni beber, rechazando cuantos alimentos se le presentan.

Los periodistas en la guerra

Recordamos de «El Telegrama del Rif»:

«Entre otros periodistas, marcharon á Beni Sicar con las fuerzas del coronel Ejército inglés señor Lewis, representante de «The Times», y el capitán americano señor Fortscue, corresponsal militar de «The Standard».

Durante el combate, los periodistas extranjeros echaron pie á tierra, colocando los caballos al abrigo de unas cercas, en sitio que consideraban fuera del fuego enemigo.

De pronto, cuando los extranjeros seguían con vivo interés los incidentes del brillante combate, un grupo de moros, ocultándose, llegó á corta distancia y rompió el fuego.

A la primera descarga, los dos caballos fueron heridos y salieron hacia el enemigo.

Entonces los periodistas vieron obligados á retirarse, bajo una lluvia de balas, de las que tuvieron la suerte de no recibir daño.

Impresiones

Todos los informes que hasta primera hora de la tarde hemos recibido acusan tranquilidad relativa.

Han sido muy pocos los disparos hechos por el enemigo durante la mañana.

Los moros que se encontraban refugiados en el fuerte de Camellos, regresaron ayer á última hora.

De las divisiones que mandan, respectivamente, los generales Tovar y Sotomayor, sabemos que conservan las posiciones últimamente ocupadas y que las fortifican.

Créese que todo el día de hoy lo dedicarán á esos trabajos y, por consiguiente, no hay que esperar grandes acontecimientos.

Del día de mañana sería inconveniente decir lo mismo.

arrojando uno á uno por encima de la obra muerta, en manos de uno de sus compañeros que había bajado al bote, en el cual fué colocando á aquellas inocentes criaturas quedándose en su compañía para servirles de custodia.

Desembarazado completamente el puente, los piratas dieron principio á su infame obra de destrucción. Cortaron todas las jarcias mayores y cables de labor; picaron á hachazos el palo mayor por su fogonadura; rompieron la vitácora; é inutilizaron, en fin, cuanto pudieron haber á las manos. Cuando ya cansados de destruir, vieron sembrada la cubiertura de la fragata, de astillas, cabos, y fragmentos de todos los útiles que fueron destruidos, se dividieron los piratas en dos pelotones dirigiéndose el uno hacia la cámara, y comenzando el otro un registro escrupulosísimo, amontonando en un sitio señalado de antemano, todos los objetos de precio que encontraron, tales como alhajas de oro y plata, brillantes, pedrería, dinero, relojes, ropas, y algún fardo de valor.

En tanto que los más codiciosos saciaban su vandálica avaricia, José de los Santos, Nicolás Fernández y Domingo Antonio, penetraron en la cámara donde se hallaban reunidas

las mujeres, guiados por el instinto brutal de la más desenfrenada concupiscencia. Al verlos llegar, aquellas pobres víctimas se arrojaron á sus pies anegadas en lágrimas, y preguntando con desconsolado acento por la suerte de sus hijos.

Una señora, joven y hermosa, esposa del oficial de infantería que iba de pasajero en la fragata, se abrazó á las rodillas de Santos, y ofreció sollozando el sacrificio de su vida, por salvar las de su marido é hijo. El pirata al mirar á sus pies aquella mujer tan bella, cuyo vestido completamente desordenado dejaba en descubierto su pecho y espalda, de una blanca curia alabastrina, sobre la cual flotaba su cabello de un rubio de oro; al ver aquellos ojos grandes, melancólicos y empañados por lágrimas, que fijaban en los suyos una tierna y suplicante mirada, sintió correr por su cuerpo un estremecimiento nervioso y quiso tomarse para sí la alhaja de más precio que se encontraba en «La Estrella de la mañana». Al efecto, trocó su torvo ceño en una sonrisa cínicamente afectuosa; y lanzando entre sus toscas manos el delicado cuerpo de aquella débil mujer, la puso en pie, pasó un brazo en derredor de su flexible talle, sujetóle las manos y unió su grosera boca á los labios de la infan-

Los relatos de las operaciones últimas han producido en esta plaza efecto magnífico. Sigue sin decaer la expectación, tanto más cuanto que para muy pronto son esperados nuevos é importantes hechos de armas.

Movimiento de viajeros

Han salido para Madrid, los señores de Llovet (don Mariano).
—Ha salido para Madrid, con objeto de tomar posesión de su nuevo destino, el ilustrado capitán de Artillería, ex-ayudante del Gobernador militar de esta plaza, don Julio García Sastre.
—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don José Pechat y don Gonzalo López.

Exámenes en el Instituto

Los de ingreso
Lengua Castellana
Don José Méndez, notable; don Enrique Gilarranz, don Juan Segurado, don Julián Moreno y don Rafael Ron, aprobados.
Nociones de Geografía é Historia
Don Juan Sanz, aprobado.
Geometría
Don Santos Redondo, aprobado.
Aritmética
Don Fernando Arranz, don Mariano Pascual y don Francisco Jimeno, aprobados.
Latín.—Segundo curso
Don Antonio Giménez, don Santos Redondo y don José Alonso, notables.
Nociones de Pedagogía
Don Clemente de Dios, don Nicanor Liras, don Francisco Alvaro, don Idelfonso López y don Francisco de Frutos, aprobados.
Algebra y Trigonometría
Don José Martínez, don Eugenio de la Torre, don Andrés Reguera, don Desiderio Velayos, don Francisco Andrés, don José de Frutos y don José Martín, aprobados.

CASA DE SOCORRO

Hoy no se ha registrado en esta capital accidente alguno desagradable que precisara asistencia facultativa en este benéfico establecimiento.

SUETOS

De días
Hoy ha celebrado la fiesta de sus días, recibiendo con tal motivo muchos testimonios de afecto de sus numerosos amigos, el exalcalde de esta capital y presidente de la Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País, don Mariano Villa.
Reciba igualmente el señor Villa nuestra más afectuosa felicitación.
—También celebran hoy la fiesta de sus días, las distinguidas esposas de nuestro querido amigo don Matías Cebeallos Escalera; del Secretario de la Diputación provincial señor Cáceres, la del empleado del Ayuntamiento señor Urralde y la bella señorita Mercedes Carrada.
—Mañana celebrarán la fiesta de sus días el conocido abogado y diputado provincial don Lope de la Calle y el pintor decorador señor Tablada.
Reciban todos nuestra más sincera felicitación.

Victima de larga y penosa dolencia, anoche falleció el conserje del Teatro Miñón don Pedro Chamorro, tan estimado en esta capital por su laboriosidad, honradez y recomendables condiciones de carácter.
La muerte del señor Chamorro será muy sentida entre sus numerosos y buenos amigos.
Esta tarde á las cinco y media ha recibido el cadáver cristiana sepultura, asistiendo al triste acto numeroso acompañamiento.
A los atribulados hijos del finado, á sus hijos políticos y demás familia, enviamos nuestro sincero pésame por la pérdida irreparable que les aflige.

Infantes de viaje
Han regresado á Madrid desde La Granja, el infante don Carlos y su esposa la princesa Luisa de Orleans.

Sobre una licencia
El concejal señor Nonide nos ruega hagamos constar que no ha pedido un mes de licencia al Ayuntamiento para él, sino para el señor Rincón, que le rogó demandara dicha gracia del Municipio en la sesión última.

Infraestructores multados
Han sido multados por la Alcaldía, varios infraestructores de las ordenanzas municipales.

Función religiosa
Las Hijas de la Caridad de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, celebrarán el día 27 del presente

mes de Septiembre, en la Iglesia de los Establecimientos, una fiesta solemne en honor de su glorioso Patriarca y fundador San Vicente de Paul.
A las diez de la mañana será la Misa Sacramental con sermón, que pronunciará el M. I. señor don Epifanio Marinas, Canónigo Penitenciario de la S. I. C. quedando expuesto S. D. M.
A las cuatro, se rezará el Santo Rosario y el ejercicio del mes, y después de la reserva se cantará un Himno al Héroe de la Caridad cristiana.

Calda casual
Pedro Jiménez Riquelme, sufrió ayer una caída en la calle de Reoyo, produciéndose una luxación en el pié izquierdo.
Fue auxiliado por varias personas que transitaban por la mencionada calle, las cuales le condujeron á su domicilio.
Su estado es satisfactorio.

En la alcaldía del barrio de San Lorenzo se halla depositada una cantidad de dinero encontrada en la vía pública, que se entregará á quien acredite ser su dueño.

Arañado por un gato
Hallándose anoche varios niños, entretenidos en la diabólica distracción de capturar con lazos, cuantos gatos se encontraban en la calle de San Francisco, uno de dichos niños llamado Isidoro Ramos, fué acometido por uno de aquellos animales, produciéndose un extenso arañazo en el cuello.

Varias personas que transitaban por la mencionada calle ahuyentaron al furioso felino, que se disponía á acometer nuevamente á la criatura.

A casarse tocan
Mañana á las cinco de la tarde se unirán con los lazos matrimoniales en la iglesia de Santa Eulalia Juan Velasco y Damiana García.

También en la iglesia de San Miguel contraerán matrimonio mañana á las cinco y media de la tarde los jóvenes de esta población Florentino Gómez Mateo y María Consuelo Moro Barroso.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con Migreina Sacristán.
Seis reales caja.

Hoy, á las diez, se ha celebrado en la iglesia del Hospital de la Misericordia, la función anual que la Sociedad de señoras dedica á su Santo Patrón San Vicente de Paul.

Juzgado municipal
Registro civil
Se ha inscripto en este centro oficial, la partida de nacimiento de la niña Mercedes García Martín.
Defunciones, la de Pedro Chamorro Tapias, de 62 años, viudo.

Teatro Miñón
Mañana reanudarán sus funciones en el Teatro Miñón la compañía que dirige el primer actor señor Leyva.
Las obras que se pondrán en escena son «En visita» y «La monja descalza».
Para el domingo en sección vermouthe el «Matrimonio solidario», y por la noche, á las nueve y media, «El sueño dorado» y «Levantar muertos».

INTERESANTE
Ortopédico herniólogo EN SEGOVIA

El reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell recibirá consultas gratuitas en SEGOVIA el día 1.º de Octubre próximo, de once á una y de tres á seis en la FONDA «LA BURGALESA» para los que padezcan de hernias (quebraduras ó desviaciones del espinazo, torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.
No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.
En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, calle del CISNE, núm. 21, HOTEL, á donde se ha trasladado por mejora de local.

Diario religioso

Santos para mañana
San Fermín.
CULTOS PARA MAÑANA
En Corpus.—De seis á siete el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Impi de EL ADELANTADO

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO 4:30 TARDE.
Indulto
El señor Maura puso hoy á la firma del Rey, un decreto indultando de la pena de muerte á un reo condenado por la Audiencia de Málaga, como cómplice del delito de secuestro.
El reo indultado formaba parte de una partida de secuestradores; y cuando los que la componían la partida fueron apresados, él logró fugarse, siendo capturado más tarde.
A los demás secuestradores se les indultó de la pena impuesta, y á este reo de ahora, se le ha concedido también el indulto.

Lo que dice Maura
Ha dicho hoy el señor Maura que no había nuevas noticias de Melilla, y que en unos días creía él que tampoco las habría, por dedicar las fuerzas este tiempo á consolidar las posiciones ocupadas, y á descansar de las operaciones últimamente realizadas.

Despidiéndose del Rey
El general Diez Vicario estuvo hoy en Palacio despidiéndose del Rey; y esta noche sale para Melilla con objeto de encargarse de la brigada que manda el general San Martín.

La vida en Palacio
Hoy estuvieron en Palacio cumplimentando al Monarca, un jefe y dos oficiales del ejército mejicano que han tomado parte en el concurso hípico de San Sebastián.

—El Rey con sus ayudantes pasa la tarde en el Pardo.

De Marina
En radiograma enviado desde el «Carlos V», dice el comandante general de la escuadra que desde las primeras horas de hoy y cumplimentando órdenes del general Marina, han estado bombardeando el «Concha» y el «Osado» los poblados de la kábila de Benizut.

A las dos regresó el «Extremadura» después de haber cañoneado la parte de costa comprendida entre puente Negri y puente Addum.
Fué hostilizado sin bajas.
A las ocho de la noche de ayer volvió á ser hostilizado, rompiendo el fuego sobre el enemigo con resultado eficaz.

—El «Princesa de Asturias» llegó anoche á Melilla recogiendo elementos para la botadura de la lancha «Cartagenera», volviendo después á la Restinga.
Dicha lancha ha quedado á 200 metros de Mar Chica.

—El «Almirante Lobo», salió para Alhucemas con el correo, víveres y municiones.
—Fué el «Audaz» á Larache cumpliendo órdenes de nuestro embajador en Tánger, regresando después á este último punto, sin novedad á bordo.

«El Cataluña»
Tan pronto como el crucero «Cataluña» repare sus averías, marchará á Marruecos, para relevar al «Princesa de Asturias».

Ministro francés en Gerona
Comunican de Gerona, que ha llegado á Puigcerdá, el ministro de Obras públicas de Francia, Mr. Millerand, acompañado del ex-ministro Mr. Delcassé.

En el puente internacional fueron esperados estos hombres públicos de la vecina república, por las autoridades españolas y algunos di-

putados, entre los cuales se hallaba el señor Salvatella.
Los señores Millerand y Delcassé fueron obsequiados con un vermouthe y un banquete.
Por la noche se dió en su obsequio una fiesta en el teatro, en el que los coros Clavé cantaron el himno «Gloria España» y varias sardanas.

El señor Millerand dirigió la palabra á los asistentes, en catalán, abogando porque se construya pronto el ferrocarril transpirinámico.

Hoy, al atardecer, saldrán los ilustres huéspedes de Puigcerdá para París.

Noticias de Jerez
Las autoridades y vecindario de Jerez van á recabar de los poderes públicos, que sean trasladados á aquel hospital militar los soldados del escuadrón de Alfonso XII, heridos en Melilla.

—En breve se celebrará en dicha capital una corrida de toros á beneficio de los soldados heridos.
—La junta de damas ha reunido más de 9.000 pesetas.

BOLSA

COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	85'35
Amortizable al 5 por 100.....	100 75
Acciones del Banco.....	452'00
Acciones de Tabacos.....	386'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	9 40
Londres á la vista.....	27'50

GUERRA.

ANUNCIO

Se arriendan á pasto y labor las dehesas denominadas «Ibañejo ó Cerro del Aguila», «Cabeza gorda», «Majada fría», «Cañada Honda», «Higuera de Arriba» é «Higuera de Abajo», sitas en término

Gimnasio Municipal y Particular
Plaza de San Martín núm. 3
Queda abierto el abono para las clases de esgrima y gimnasia higiénica y ortopédica, bajo la dirección de don José María Martínez.
Honorarios
Por abono de 10 meses á la clase de gimnasia higiénica, 5 pesetas al mes.—Fuera de abono 7'50 pesetas.
Por abono, durante igual tiempo á las clases de esgrima y gimnasia, 10 pesetas mensuales; y 15 pesetas para los no abonados.

¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros
Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.
Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

El mejor abono para la provincia de Segovia
Sangre desecada
Productos varios de la casa
Carne desecada.—Superfosfato.—Polvo de hueso, cuerno y pezuña.
—Guano Pelote y Abonos completos.
Francisco R. Nocher
Antonio López, 64.—MADRID

municipal de Campo Lugar y Zorita (Cáceres); admitiéndose proposiciones por escrito desde la inserción de este anuncio hasta el día 30 de Septiembre del corriente año, en Madrid, calle de San Bernardino 14, ante don Luis Soto y López, ó en Trujillo, domicilio de don Luis Pérez Aloe.

A los Secretarios de Ayuntamiento

En la imprenta y librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, 20, se encuentra toda la modelación completa para la formación de los repartos de rústica y urbana.

Subasta

A voluntad de su dueño tendrá lugar la subasta de 32 fincas en Turégano y Caballar, á las once del día 4 de Octubre próximo, en la Notaría de don B. Obdulio García Sánchez, en la cual se hallan de manifiesto los títulos de propiedad.

LABRADORES

El mejor abono de sementera y más barato (10 reales arroba), lo vende
Antonio Escorial
SEGOVIA

Ama de cría

Se desea para criar en casa de los padres.
Informarán en la Administración de este periódico.

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

ESTABLECIMIENT

SEGOVIA



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 250 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis



SEGOVIA

12, Isabel la Católica 12

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

12, Isabel la Católica, 12

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París a 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 31'50 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 2.º 4.

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT. Eficacia y acción rápida. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones pesadas y la insuficiencia de alimentación.

La pureza de la PEPTONA de CHAPOTEAUT se ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR.

Camisería fina,

Mercería, Paquetería y Juguetes

Se han recibido grandes surtidos en bastones, sombrillas, abanicos, paraguas y parasoles, botonaduras, guantes, camisas de todas clases, corbatas, bastidores, maletas, cestas, jaulas, y mil artículos mas imposibles de citar, que esta casa vende a precios baratísimos.

Exposición permanente de juguetes dentro del establecimiento.

«El Toledano»

Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)

La Unión y

El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos.

Emplastos Porosos de Alcock. Remedio universal para dolores. Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAUT Y C. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enrojecidos y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

Textos para Correos y Telégrafos

Acaba de ponerse a la venta la segunda edición de «Contestaciones a programa de Oposiciones a Correos» por «CANO RUEDA». Un tomo de 800 páginas con todas las asignaturas y Mapa postal de España, 15 pesetas Programa 0'25.

Para Telégrafos

- Geografía... 3 pesetas
Física y Química... 8 id.
Programa... 0'50 id.

De venta en Preciados, 25, librería de Romero; y principales de España.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche a las 7'30 de la mañana, para llegar a Cuéllar a las 15'5 De Cuéllar tiene su salida a las seis, y llega a esta capital a las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5. La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal a las 7'30 De La Granja sale con dirección a Segovia a las 16. Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, a las 22, teniendo su llegada a Turégano a las 2'30; a Cantalejo a las 4'50; a Sepúlveda a las 8'45 y a Castillejo a las 10'40.—De Castillejo sale a las 19'30, y de Sepúlveda a las 21, llegando a Segovia a las 6. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11. Riaza.—Sale de Segovia el coche correo a las 22, llegando a La Salceda a las 1'30 y a Riaza a las 9'8. El regreso se efectúa saliendo de Riaza a las 19, y llegando a Segovia a las 6'8. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11. La Veilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda ocuparán otra diligencia que sale para La Veilla a las 2, y llega a las 4.

Información mercantil de EL ADELANTADO

SEGOVIA 24. Hoy se han cotizado los cereales a los siguientes precios: Trigo, 11'50 pesetas las 94 libras. Centeno, a 7 pesetas fanega. Cebada, a 6 id. id. Algarrobas, id. 7'25 id. Harina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por cilindros Harina patente, saco de 100 kilos, 39 pesetas. Id. de 1.ª id. id. 38 id. Id. de 2.ª id. id. 37 id. Id. de 3.ª id. id. 15 id. Salvados De 1.ª clase, saco de 50 kilos 3 pesetas. De 2.ª id. id. de 40 id. 7 id. De 3.ª id. id. de 30 id. 6 id. MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 2000 fanegas de trigo vendiéndose 46 1/2 y 47 reales las 94 libras. Centeno, a 30 y 1/2 reales fanega. Tendencias del mercado firme. Estado del tiempo, variable. VALLADOLID Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 2000 fanegas de trigo, que se pagaron a 47 1/2 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Entraron 150 fanega de trigo, pagándose a 47 1/2 reales las 94 libras La tendencia del mercado, sostenida. AREVALO Trigo, se cotizó 47 y 47 1/2 reales las 94 libras. Centeno, 29 a 30 id. Cebada, 25 a 26 id. Algarrobas, 28 a 29 id. Calculase la entrada trigo en 2000 de fanegas

Tendencia firme. Temporal de lluvias. Corresponsal. FUENTEPELAYO Precios que han regido: Trigo, la fanega 10'75 y 11 pesetas. Centeno, id. 7 y 7'25 id. Cebada, id. 5'50 y 5'75 id. Lana sin lavar, negra la arroba 14 id. Corresponsal. RIAZA En el mercado celebrado rigieron los siguientes precios: Trigo, la fanega 11 pesetas. Centeno, id. 7 id. Cebada, id. 5'25 id. Lana negra, 11'50 id. arroba. Id. blancas rasas, 15 id. id. Id. merinas buenas, 16'25 id. id.

Hay grandes ofertas de este último artículo, y los compradores retraídos. Corresponsal. CUELLAR Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes: Trigo, la fanega 11 pesetas. Centeno, id. 7 id. Cebada, id. 6 id. Algarroba, a 7'50 id. id. Corresponsal. COCA Precios que rigieron en el mercado: Trigo, la fanega 11'50 pesetas. Centeno, id. 6'75 id. Cebada, id. 6 id. Algarroba, id. 7 id. Corresponsal. PEDRAZA Trigo 11 pesetas fanega, Corresponsal.

Centeno, a 7'25 id. id. Cebada, id. 6'50 id. Algarrobas, id. 7'50 id. Yeros, id. 7'50 id. Patatas, 1'25 id. arroba. Corresponsal. SEPÚLVEDA Precios que han regido en el mercado: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. 7 id. Cebada, a 6'50 id. id. Lana sin lavar, la arroba, 15'50 id. Corresponsal. TORRE VAL DE SAN PEDRO Trigo, la fanega, 11'50 pesetas. Centeno, id. 7'25 id. Cebada, id. 6'25 id. Corresponsal.